
 

Prometteuse avancée 

proposée par notre 

président. 

En effet, sur son initiative, 

 Le lundi 24 juin dernier,  

l’Arche Catholique de Dozulé a 

invité  tous les membres des 

associations qui le souhaitaient, 

à partager un moment de 

réflexion : 
Par ordre alphabétique : 

• L’Arche Catholique de 

Dozulé ; 

• La Croix Glorieuse – 1ère 

association ; 

• Ressources ; 

• Le Sentier de la Croix 

Glorieuse. 

Différentes personnes, sans 

étiquette d’appartenance, se 

sont également jointes à nous.  

D’autres, pourtant invitées, ne 

vinrent pas, sans même connaître 

le sujet de cette sympathique 

rencontre non formelle, signant 

ainsi d’emblée leur refus 

d’élargissement, tout en 

continuant leurs actions privées 

et personnelles. Regrettable pour 

elles, car l’Arche ne rejetant 

personne, a rassemblé tous 

publics de bonne volonté, ce qui 

fut très productif. 

La séance, précédée d’une prière 

sollicitant en nous « l’esprit de 

service », fut ouverte par le 

Président par un rappel urgent à 

nous unir pour harmoniser nos 

démarches auprès des visiteurs 

en ne nous écartant pas d’une 

réalité, à savoir que le terrain de 

la Haute Butte n’est plus « un 

terrain privé, où se pratiquent 

des prières privées » tel en 2011, 

mais qu’ étant devenu la 

propriété de l’Église, nous avons 

un devoir de fidélité et de 

respect dans nos démarches 

respectives, envers Celle qui 

nous permet de nous y 

épanouir spirituellement et 

de nous y ressourcer. 

 

UNE CHARTE  

POUR L’UNITÉ 
 
a donc été distribuée, permettant 

à chaque participant de découvrir 

les principaux aspects d’un 

engagement commun, 

volontaire et nécessaire, 

matérialisé sur un schéma (voir 

page suivante) stylisant une 

barre de roue marine, appelée 

plus communément un 

gouvernail , lequel comme 

chacun sait, sert à diriger un 

navire... chaque poignée 

constituant un axe de réflexion. 

Logique outil de référence, 

puisque quelles que soient nos 

convictions, nos divergences, 

nous sommes bel et bien tous 

embarqués à bord du même 

navire amarré à Jésus, n’est-ce 

pas ? 

 

Ont été notamment évoqués, des 

constats, des remarques, des 

mises au point, des ressentis, des 

points de vue, etc., à propos de : 

✓ L’accueil des pèlerins et 

l’animation des prières par 

des personnes formées ; 

✓ Le sens de la procession à 

ajuster, respecter et faire 

passer aux nouveaux priants et 

visiteurs et même à « re-

formater » dans l’esprit de 

ceux qui connaissant le terrain 

depuis longtemps, ont pris 

certaines habitudes et sont 

quelque peu récalcitrants pour 

les changer, « ne voyant pas 

trop bien en quoi se diriger 

dans un sens ou dans l’autre 

est « grave » ». Mais tout est 

question de patience, 

d’explications à apporter et 

surtout de bonne volonté. 

✓ L’entretien du terrain et la 

nécessité de volontaires pour y 

participer au moins un 

minimum ; 

✓ L’énumération « d’arguments-

chocs » relatifs à une dite-

construction (mécanique ou 

une représentation au laser) 

de la Croix, a été évoquée à 

bâtons rompus en totale 

franchise et bon esprit. 

Puissant levier d’unité, cette 

charte que vous allez 

découvrir page suivante, a 

ainsi permis de nous mettre 

clairement face à certaines 

réalités constatées sur le 

terrain, mais aussi face aux 

objectifs fixés, aux droits, 

mais surtout aux devoirs et 

interdits de chacun, pour 

respecter ce magnifique lieu 

de prières, propriété de 

l’Église. 

Le but de cette amicale 

rencontre ne fut donc pas 

d’adhérer à telle ou telle 

association, ni d’en étudier 

les diverses caractéristiques, 

chacune d’entre elles 

conservant sa sensibilité 

propre, son libre-arbitre et 

son entité spirituelle, mais 

plutôt d’étudier, tous réunis 

autour de « la table de 

l’Amitié » et en possession de 

la charte proposée par 

l’Arche, comment tous 

ENSEMBLE, nous pourrions 

nous unir pour rester priants 

et accueillants, mais en 

ADÉQUATION AVEC 

L’ÉGLISE. 

 
Jacques Sablery 
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Voici  les 8 points que nous 

avions abordés le 24 juin : 
 

1. Les acteurs : 
 

 

Nous sommes tous 

concernés par la Charte de 

l’Unité. Aussi bien les 

membres associatifs que les 

pèlerins et visiteurs 

habituels ou nouveaux. 

 

2. Les valeurs : 
 

 

Nous devons les transposer 

dans nos attitudes et nos 

comportements et dans 

chaque dimension de la 

relation humaine. Faire fi des 

jalousies vengeances, et de 

tous péchés générés par « la 

langue ». 
 

3. L’objectif commun : 
 

Avoir un comportement 

quotidien d’attention à 

l’autre et d’incarnation du 

service. 
 

4. Les points fixes : 
 

 

Un problème et tous les 

cosignataires de la charte se 

réuniront pour trouver une 

solution. 
 

5. Les usages communs : 
 

 

Les usages communs sont 

les comportements 

considérés comme les 

meilleurs à l'intérieur d’un 

groupe social. Évoluer sur un 

terrain d’Église, implique à 

minima un engagement de 

fidélité à l’Église Catholique. 

« Celui qui n'est pas avec moi 

est contre moi, et celui 

qui n'assemble pas avec 

moi disperse. » (Luc 9:50)  

 

 

6. L’Événementiel : 
 

3 pèlerinages OFFICELS par 

an, sont organisés à la Haute 

Butte, mais bien des groupes 

s’organisent pour venir de 

façon indépendante, tout 

comme des randonneurs, 

des visiteurs,  

viennent découvrir les lieux. 

Ceci implique une logistique 

d’accueil, avec des 

processions homogènes 

ainsi que des équipes prêtes 

à servir, à guider, à animer 

les prières. 

 

7. Les principes à appliquer : 
 

 

 

Ils sont simples, il suffit de 

bonne volonté et d’un peu 

de clairvoyance : Nous 

sommes sur une terre 

d’Église, les prières privées 

sont donc terminées et les 

supports datant de presque 

vingt ans aussi, du fait que 

l’Église ne s’étant pas encore 

prononcée et ayant besoin 

de mener des enquêtes, 

d’un discernement 

nécessaire, nous avons un 

devoir de loyauté, de respect 

envers Elle. Or, les « petits 

livrets bleus » que certains 

dispatchent encore, 

contiennent des 

maladresses d’expression 

telles, qu’il ne doit plus être 

employé. Nous ne pouvons 

usurper la décision 

souveraine de l’Église. 

Donc un seul recueil de 

prière. 

 

8. Les règles à observer : 
 

 

Chaque point mentionné 

dans cette charte constitue 

un code de conduite, lequel 

est mis en place pour fédérer 

un impact positif lors de la 

diffusion du Message. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

« Comment doit-on aborder ceux 

qui arrivent à la Haute Butte ? » 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

[…]  « Il est bien d’attirer notre 

attention contre un laisser-aller 

qui pourrait nous faire croire que 

ce lieu est laissé à l’abandon et 

que chacun peut y faire ce qu’il 

veut, alors qu’il est parfaitement 

entretenu et même embelli par 

un chemin de roses et des 

panneaux d’informations. 

C’est une Terre d’Église et je 

forme le vœu qu’elle reste un lieu 

de Prière et de méditation pour 

que chacun puisse venir s’y 

ressourcer. 

On est conquis par la beauté de 

ce site qui incite au Silence » […] 

? 

Sans oublier le 

courriel de 

Christian, reçu 

une semaine 

avant cette 

réunion, qui 

lui, ne posait 

pas de 

question, mais 

après lecture 

du N°3 du 

« P’tit mot de  

 

 
 

l’Arche » résumait parfaitement 

l’utilité d’une charte pour l’Unité, 

avant même de savoir qu’il y en 

aurait une… : 

 

 

 

 

 

 
 

Cette 1ère réunion très 

conviviale s’est achevée 

sur une question 

très intéressante 

posée par Bernard 

et qui reflète 

parfaitement 

la situation : 
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Le 8 juillet marque la clôture de 

cette concertation inter-

associations en 2 sessions. 

Étaient présents,  
Toujours par ordre alphabétique : 

• L’Arche Catholique de 

Dozulé ; 

• La Croix Glorieuse – 1ère 

association ; 

• Ressources ; 

• Le Sentier de la Croix 

Glorieuse ; 

• Et d’autres personnes sans 

étiquette particulière. 

Nous avons eu la joie de voir 

arriver « Joelle », notre 

trésorière qui, après une 

nécessaire convalescence est 

venue nous rejoindre et nous la 

remercions. 
 

Inutile de revenir longuement sur 

l’absence déclarée « volontaire » de 

l’ancienne trésorière, qu’une 

dommageable attitude murée 

bloque dans un schéma de pensées 

très négatives et le déni, en l’isolant 

et la privant d’évolution 

harmonieuse et paisible dans ce 

splendide cadre diocésain. Notre 

porte lui restera néanmoins 

fraternellement ouverte si elle le 

désire et nous tirerons un trait 

définitif sur de regrettables 

comportements antérieurs que nous 

n’évoquerons plus. Nous 

continuerons donc à l’inviter 

aimablement comme nous le faisons 

à chaque fois. 

 "Si vous pardonnez aux hommes 

leurs fautes, votre Père céleste 

vous pardonnera aussi. Si vous 

ne pardonnez pas aux hommes, 

votre Père non plus ne 

pardonnera pas vos fautes" (Mt 

18, 14-15).  

 
Nous nous étions quittés le 24 juin 

dernier, sur la question 

fondamentale de Bernard : 

« comment doit-on accueillir ceux 

qui arrivent à la Haute Butte ? ». 

Cette question nous a logiquement 

amenés à aborder différents thèmes, 

en profondeur et sans « langue de 

bois ». 

 

 

 

A: La Croix : 

D’emblée, Antoine Guilbert, 

Adhérent à l’association 

« Ressources », laquelle a déjà 

recueilli des fonds indispensables 

pour financer ce projet,  nous a 

exposé une rhétorique très 

persuasive sur la construction 

d’une Croix, nous rappelant le très 

lourd travail accompli en 

conceptions de plans, ce qui est 

indéniable, mais auquel le 

Président a livré les résultats d’une 

enquête effectuée par un Expert 

très spécialisé en constructions 

dites « très sensibles et 

audacieuses », lequel a fait le 

préambule suivant avant de 

présenter les arguments contre 

une construction mécanique aussi 

gigantesque : (dixit) « Avant de 

vous lancer dans l’échafaudage de 

plans, avez-vous demandé aux 

différents organes officiels les 

autorisations nécessaires qu’une 

telle construction nécessiterait ? » 

en ne citant que les plus 

importantes : 

Direction des Affaires maritimes, 

aériennes, militaires, Territoriale, 

Régionale, des Eaux et Forêts, des 

Risques Technologiques et 

Sanitaires, de la santé, etc. ; 

Ce qui n’a pas été fait, a confirmé 

Antoine Guilbert auquel a été 

posée la question. 

(Dixit) « Avez-vous, avant de tirer 

des plans, prospecté pour trouver 

une compagnie d’assurance qui 

couvrirait un tel monument ? » 

Et de mentionner : (dixit) « une 

éolienne justifie à elle seule, de 

multiples agréments, imaginez 

pour une croix de 738 m de 

haut ! » 

Et bien d’autres questions encore.  

 

Ne perdons pas de vue non plus, 

que contrairement à une idée bien 

répandue, même les Hautes 

Instances religieuses ne peuvent 

obtenir le moindre passe-droit 

pour un « permis de 

construction », quel qu’il soit.  

 

Quant à la question « construction » 

ou « élévation », nous vous invitons 

à consulter le  

N° 2 du P’tit mot de l’Arche sur notre 

site arche-dozule.fr ou à relire la 

page 5 de ce N°2 sur les exemplaires 

papiers adressés à ceux n’étant pas 

équipés de matériel informatique. 

B/   Les 4 associations 

confondues ont manifesté leur 

entière adhésion à un 

comportement de respect, de 

loyauté, de fraternité et de fidélité à 

l’Église catholique. 

Quelques mises au point ont certes 

été nécessaires, mais la bonne 

volonté et la sagesse l’emportant, les 

décisions suivantes furent adoptées : 

 L’utilisation sur le terrain, d’un 

recueil de prières commun et le 

définitif abandon du petit livret 

bleu. 

 Le sens de la procession 

harmonisé, démarrant donc du 

Bassin en signe de purification pour 

cheminer ensuite vers la Croix et 

non l’inverse, ce qui devrait éviter 

les initiatives individuelles et 

dispersées lors des pèlerinages 

officiels. Chaque membre, en 

présence de tous les autres, s’est 

engagé en ce sens. 

 Suite au vandalisme consistant à 

arracher ou faire arracher des 

panneaux comme par exemple, 

celui n’autorisant que la présence 

des chiens-guides pour personnes 

handicapées sur le terrain, le 

Président a précisé que 

« l’assurance responsabilité civile 

de l’association émet un bémol 

pour le cas où un chien présent sur 

le terrain serait source d’accident. 

Elle impose la mise en place d’un 

pictogramme adapté et visible par 

tous ». À ce titre, il a suggéré que 

chaque association participe au 

financement de ce panneau, 

l’Arche ne pouvant sans cesse faire 

face à ces dépenses à répétition. 

Sans compter qu’il s’agit également 

d’une marque de respect pour tout 

visiteur se rendant à la Haute 

Butte, terre qui n’est ni une aire de 

loisirs, ni privée, mais une terre 

d’Église  et qu’il serait pour le 

moins désagréable de baiser une 

terre souillée par des chiens.  

      Seule l’association « Ressources » a  

     refusé de participer, même à 

     hauteur modeste, avançant « ne pas 

     en avoir les moyens ». 

C/   Il a aussi été insisté 

longuement sur le fait que les 

personnes chargées de la prière 

doivent absolument être formées 

pour éviter toute dérive personnelle 

qui pourrait nuire à la diffusion de la 
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Bonne Nouvelle.  Il a été fait 

remarquer que seules les 2 

personnes ayant décliné cette 

rencontre, continuent leur propre 

façon « d’animer » et « d’accueillir ». 

L’une faisant savoir qu’elle 

« continuera à suppléer Mme Mazot 

Marie-Hélène en animant à sa 

façon » et l’autre menant « son 

affaire » de façon très personnelle.  
 

D/  Enfin, il a été convenu que si tout 

problème survenait sur le terrain de 

la Haute Butte, les associations se 

concerteraient afin d’y remédier, sur 

convocation du Président de l’Arche, 

(07 87 75 14 11) qui se chargerait de 

tous nous  réunir. 
 

L’Arche Catholique de Dozulé tenait 

à vous informer des avancées de ces 

deux rencontres en espérant bien 

récolter les fruits de notre bonne 

volonté, lors du rassemblement de 

la Fête de la Croix Glorieuse, le 

samedi 14 septembre 2024. 

Belle embellie puisque 2 personnes 

de 2 associations différentes ont, 

déjà, pris l’initiative d’une 

animation en duo sur le terrain, 

munies du recueil de prières. 

 Impossible de tout détailler dans ce 

journal, mais nous restons très 

attentifs à vos observations, qui ne 

pourront que bénéficier à ce lieu de 

prières et de recueillement sur 

lequel l’Église nous permet de nous 

ressourcer.  

J. Sablery 
 

ON A LE DROIT DE 

SOURIRE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LE SAVIEZ-VOUS ? 

Ce jour-là : 
Le 14 juillet 1865 

Le Britannique Edward 

Whymper réalise la toute 1ère 

ascension du Mont Cervin  

(4 478 mètres) dans les Alpes 

suisses. 

 Il périra lors de la descente, 

avec trois de ses compagnons. 

 

 
 

Le Cervin est la montagne la plus 

connue de Suisse, notamment 

pour l'aspect pyramidal qu'elle 

offre depuis la ville de Zermatt 

dans le canton du Valais. 

 

UN SAINT 

Un jour… 
 

Jean Fidenza, plus connu sous 

le surnom de Bonaventure, 

naquit en 1221 en Italie. 

Étant entré à 22 ans dans 

l’ordre de Saint-François, il vint 

achever ses études à Paris, où il 

lia une étroite amitié avec Saint 

Thomas d’Aquin. 

 IL étudia la philosophie et la 

théologie. Pour lui, comme 

pour Saint Thomas, la croix 

était le livre où il puisait sa 

science. 

« J’étudie Jésus, dit-il un jour, 

 et Jésus crucifié ! ». 

Il fut revêtu du Sacerdoce.  

Quand il prêchait, il allumait 

dans les auditeurs le feu sacré 

qui le brûlait lui-même.   

Il parcourut tous les endroits     

où vécut Saint François d’Assise 

pour composer l’histoire de ce 

grand saint. Grégoire X le créa 

cardinal et évêque d’Albano.    

Les envoyés chargés de lui  

apporter le décret le  

trouvèrent dans un couvent 

près de Florence. Il lavait les 

assiettes de la cuisine et leur 

demanda d’achever sa 

besogne.  

Ayant reçu du Pape l’ordre de 

prendre la parole dans le 

concile de Lyon en 1274, il le fit 

avec une science profonde et 

une éloquence persuasive. Les 

fatigues qu’il s’était données 

pour préparer les matières 

qu’on devait traiter dans cette 

assemblée, lui causèrent un 

épuisement tel qu’il en mourut 

le 15 juillet 1274.  

Le Pape lui administra lui-

même l’extrême-onction et 

assista à ses funérailles avec 

tout le Concile. 

 Canonisé par Sixte IV en 1482, 

saint Bonaventure fut mis par 

Sixte-Quint au nombre des 

docteurs de l’Église.  

Il est l’auteur de très nombreux 

ouvrages qui touchent le cœur 

en éclairant l’esprit : il a mérité 

d’être appelé : Le Docteur 

séraphique. 
(C’est-à dire doté d’un esprit pur et 

céleste comme les anges)  

 

DISCERNEMENT 

LE MAÎTRE D’OEUVRE 
On ne doit pas nier la diversité 

des peuples, leurs liens et leur 

dispersion sur la face de la 

terre, il faut l’expliquer.  

Car ce n’est pas seulement 

l’homme individuel qui est 

interpellé par l’Histoire du 

Salut : les peuples, les 

cultures, les professions aussi 

sont concernées ! 

    L’humanité constitue une  

       société et c’est là que se joue  

         l’Histoire de notre Salut. 

                  La tour de Babel symbolise   

                     parfaitement les 

                   ambitieuses  constructions 

                   humaines pour aboutir à la    

               Cité idéale où tous les hommes  

             parlent une seule langue et 

                 bâtissent eux-mêmes leur vie. 

                Mais tout peut s’effondrer car  

Page 5 

Avec une telle 

carte reçue, si le 

Président ne 

suivait pas le 

conseil 

« d’Isabelle », 

alors !... 



 Dieu doit rester le seul et unique 

Maître d’œuvre et nous, ses ouvriers.  
 

 

Avouons-le, nous rêvons de tours de 

Babel, ne serait-ce qu’en essayant 

d’édifier des tours sorties de notre 

orgueil ! N’avons-nous pas tendance à 

vouloir réduire les autres à un seul 

stéréotype ?  

Même ce qu’on appelle les cultures   

scientifiques et techniques avec leur 

apparente universalité, ne proposent-

elles pas finalement encore, en 2024… 

une nouvelle « tour démesurée » ? 

Questions…   

Jacques Sablery 

 

ENTRE NOUS 
Une histoire vraie 

Remontons le temps en Colombie : 

Le 6 décembre 1920, on faisait la 

cérémonie des Quarante Heures* dans 

la paroisse de la Conception. 

Vers les cinq heures du soir, le Saint 

Sacrement étant exposé, il se produisit 

un prodige, devant le prêtre et les fidèles 

présents. Tout à coup, l’Hostie disparaît 

et à sa place, se forme l’image du Sacré-

Cœur. Sur le visage de Jésus 

apparaissent deux gouttes de sang, de 

ses yeux émane une splendeur 

particulière, son vêtement est blanc, 

son Cœur émerge sur sa poitrine.  

Le premier qui voit le prodige est le Père 

Sanchez. Mais il n’est pas le seul, tous les 

fidèles approchent de l’autel, pour 

mieux constater la vision. Le prêtre croit 

bon de placer un voile devant l’ostensoir 

pour éviter les dangers des mouvements 

de la foule qui devient importante. La 

vison continue pendantdeux heures. À la 

fin, l’image de Jésus s’estompe peu à peu 

et l’ostensoir réapparaît.    Beaucoup se 

convertirent et tous  ont voulu affirmer 

par serment la réalité de l’apparition.   

  ( Dom Tomaselli, l’Hostie Consacrée… Téqui 

Archives Rome V.) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

*Durant la Semaine Sainte, les fidèles veillaient 

dans les églises auprès de la représentation du 

sépulcre du Christ, depuis sa mort – à none 

(Neuvième heure du jour (quinzième heure selon 

notre manière de compter) du Vendredi Saint – 

jusqu’à sa résurrection, au petit matin de Pâques, 

soit environ 40 heures.  

BASSIN 
Ils étaient tout timides,  

mais les voici et avec eux  

Le Saint sacrifice 

prend forme sous nos 

yeux : 

le sang (les lauriers rouges) 

et l’eau (les lauriers blancs) 

jaillissant du flanc du Christ. 

 

Encore Merci Président. 

  

 

Et enfin, le mois dernier,  

nous vous avions promis une petite « surprise ». 

Un travail en trio cette fois car : 

Le 1er a offert le bois,  

Le 2ème l’a découpé et assemblé, 

Le 3ème l’a verni et décoré.  

Et voici notre tronc qui revêt un petit air de chalet, 

 tout là-haut, au cœur de la verdure,  

bien présent dans le silence de ce lieu de prière, 

pour mieux vous accueillir et vous remercier 

de votre générosité, tout simplement. 

TRES 

BONNES 
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Faites comme moi, un peu de repos 

avant le RDV du N°5 en août ! 


